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2月定例記者会見の概要 

 

１ 日 時 令和 6年 2月 5日（月）10時 00分～11時 00分 

２ 場 所 本庁舎 3階 第一会議室 

３ 出席者 ＜報道機関＞ 

① 河北新報社 南相馬支局（南相馬記者クラブ会員） 

② 毎日新聞社 南相馬通信部（南相馬記者クラブ会員） 

③ 読売新聞社 南相馬通信部（南相馬記者クラブ会員） 

④ 福島民友新聞社 相双支社（南相馬記者クラブ会員） 

⑤ 福島民報社 南相馬支社  （南相馬記者クラブ会員） 

⑥ ＮＨＫ 南相馬報道室（南相馬記者クラブ会員） 

 

計 6 社 

 

＜ 市側 ＞ 

・市長・総務部長 

（テレビ会議） 

・新田副市長・常木副市長・教育長・小高区役所長 

・鹿島区役所長・復興企画部政策担当理事 

・市民生活部長・健康福祉部長・こども未来部長 

・商工観光部企業立地担当理事・農林水産部長 

・農林水産部整備担当理事 

・建設部長・総合病院事務部長・教育委員会事務局長 

 

計 17 人 

 

（司会進行）秘書課長 

（会議記録）秘書課広報広聴係 

 

【市政報告】 

はじめに、令和６年能登半島地震における災害支援についてです。 

市では、東日本大震災の際に多くの方々にご支援いただいたことを踏まえ、令和

６年能登半島地震の災害支援を行っています。 

現在は七尾市の人的支援と給水支援で２班、中能登町に人的支援で１班、計３班

６人の職員を交代で派遣しており、ただいま第８陣が従事しています。 

また、国より福島県を通じて要請があり、市立総合病院の災害派遣医療チームＤ

ＭＡＴとして、医師、看護師など職員５名を派遣し、１月２８日から３１日まで、

珠洲市の避難所や救護所等で医療支援に当たりました。 

１月３０日には、帰任した職員から派遣予定の職員などへ、現地の状況やこれま

での取り組みなどを共有する庁内報告会を開催いたしました。 

募金については、市民や企業など多くの方々から寄せていただいており、２月５

日の時点で６０４万２，７７０円を日本赤十字社へ送金いたしました。 
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また、市職員からも募金を募っており、七尾市へ７５万円、中能登町へ２５万

円、計１００万円を送金しております。これに加えまして、市からの災害見舞金に

ついても速やかに対応してまいりたいと考えています。 

被災地の皆様が日常を取り戻すまで、我々が受けたご恩をお返しする意味でも、

できる限りの支援を継続してまいりたいと考えています。 

 

次に、二十歳を祝う会についてです。 

１月７日に二十歳を祝う会を開催し、３４３人の方に参加いただきました。 

今年は新型コロナ第５類移行に伴い、ご家族の参加のもと、マスクなしの晴れや

かな表情を見ることができ喜ばしい限りです。会の企画・運営に携わっていただい

た運営委員の皆さん、ありがとうございました。二十歳を迎えられた皆さんのご活

躍を祈っております。 

 

次に、リユース活動の促進に向けた連携協定の締結についてです。 

１月３１日に、不要品の譲渡・売却などの情報を無料で掲載できるインターネッ

ト掲示板「ジモティー」を手掛ける株式会社ジモティーと、不要品の査定と売却が

一括で行えるサービス「おいくら」を手掛ける株式会社マーケットエンタープライ

ズとそれぞれ、連携協定を締結いたしました。 

本市では、第三次総合計画における施策の一つとして「ごみの減量と再資源化の

推進」を掲げています。 

この度の連携協定に基づく、リユースの仕組みを構築することで、本市の廃棄物

削減と、循環型社会の形成を図ってまいります。 

 

続いて今後の主な話題について触れたいと思います。 

 

まず、新庁舎建設基本設計に関する市民説明会についてです。 

本日１８時３０分からサンライフ南相馬で、新庁舎建設の基本設計に関する市民

説明会を開催します。 

本日を皮切りに、あさって７日は１８時３０分から浮舟文化会館、８日１８時３

０分から かしま交流センター、１１日１０時からサンライフ南相馬でそれぞれ開

催いたします。 

ぜひ会場にお越しいただき、ご意見を頂戴できれば幸いです。 

  

次に、市中学生海外研修の報告会についてです。 

市内の中学２年生１７人が、令和５年１２月２３日から２７日まで、シンガポー

ルで海外研修を行ったことから、２月１７日に鹿島生涯学習センターで報告会を開

催いたします。 

海外研修では日本とは異なる文化に触れ、多くの気付きがあったと思います。 

そうした気付きをどう感じ、今度どう生かしていくかなど、生徒たちの成長がみ

られる報告会となることを期待しています。 

 

次に、南相馬市総合美術展覧会についてです。 
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第１６回南相馬市総合美術展覧会を３月２日から５日まで、小川町体育館で開催

いたします。 

相双地方在住・出身の方であればどなたでも出品できます。作品を出品する方

は、２月２３日１３時～１８時に小川町体育館にお持ち込みください。多くの応募

をお待ちしております。 

コロナの影響等により２年ぶりの一般公開となります。ぜひ会場でご覧くださ

い。 

 

【質疑応答】 

質問 1:  

新庁舎建設基本設計に関する市民説明会で説明する内容と、開催の趣旨を教えて

ください。また、今後のスケジュールを教えてください。 

回答 1：総務部長 

新庁舎の基本設計はまだ策定している段階で、３月末完成予定となっています。

今般、一定程度の図面に落とし込むことができましたので、その部分を市民説明会

で説明し、ご意見をいただく趣旨です。資料については、外観図はまだ完成してい

ませんが、１階から４階までの平面図、敷地内の配置図などを提示する予定です。 

回答 1：市長 

庁舎完成までの流れとして、これから基本設計を固めた後に実施設計に入りま

す。その実施設計をもって工事を発注し、完成を目指していくことになります。 

ゆめはっとの西側に建設することはこれまでも申し上げてきましたが、各階の具

体的な配置や建物の大きさなどを今回初めてご説明します。基本設計を決める前に

市民の皆さんの意見を頂き、最終案を作りたいと考えています。 

回答 1：総務部長 

今後のスケジュールは、基本設計が今年の３月までで、その後用地取得や実施設

計などを経て、本体工事を令和８年度から令和１０年度まで行い、令和１１年度の

開庁を予定しています。 
 

質問 2: 

 日程変更前の相馬野馬追で、１日目の夜に開催されていた盆踊りパレードに替わ

るものが検討されていると伺っています。市としてどのように関わっていくのか教

えてください。 

回答 2：市長 

相馬野馬追を盛り上げる催しの一環として、これまで実行委員会による盆踊りパ

レードが開催されてきました。 

相馬野馬追が２カ月前倒しとなり、季節的に開催が難しいことから、盆踊りパレ

ードに替わるものを検討いただいていると伺っており、ありがたく思っています。

市としても何ができるか、一緒に協議を進めている状況です。 

 

質問 3: 

新庁舎建設について、概算事業費は当初７１億でしたが、現在の物価高等を受け

て変更があったかどうか教えてください。 
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回答 3：総務部長 

基本設計は 3月の策定を目標にしているため、概算事業費はまだ決定しておりま

せん。 

物価高騰などを受けて事業費が上がる可能性もありますが、具体的な金額は確定

しておりません。 

 

質問 4: 

新庁舎建設について、本日の市民説明会で具体的な配置などを示すものと認識し

て宜しいでしょうか。また、資料は説明会開催前に配布いただけますか。 

回答 4：総務部長 

説明会では、平面図や配置図などを配布する予定です。資料は準備でき次第、皆

様にお配りします。 

 

質問 5: 

新庁舎建設の基本設計について、市民説明会で要望があれば、変更することもあ

り得るのでしょうか。 

回答 5：市長 

その通りです。市民説明会では、担当課の配置階数の変更といった具体的なご意

見が頂けると予想しています。 

基本設計の内容をより良いものとするため、市民の皆様に各課を配置する際の考

え方などを確認いただくとともに、キャッシュコーナーや飲食などといった機能に

ついても意見も伺いたいと考えています。 

 

 

以上 
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